
03. August 2010

Offener Brief zur Videoüberwachung in den Bussen der SVHI

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir vom Arbeitskreis Vorratsdatenspeicherung, Ortsgruppe Hannover befassen uns seit länge-
rem mit der Videoüberwachung im öffentlichen Raum und möchten Ihnen zu der Videoüberwa-
chung in den Bussen des Stadtverkehr Hildesheim ein paar Fragen stellen.

1. Wie viele Straftaten und Übergriffe gab es in den vergangenen Jahren in den Bussen
der SVHI und RVHI in Hildesheim? Handelte es sich hierbei um Personen- oder Sach-
schäden?

2. Aus welchen Gründen und wann wurde die Videoüberwachung in den Fahrzeugen der
SVHI eingeführt?

3. Viele Busse haben eine Kamera, die vorne einsteigende Fahrgäste direkt von oben filmt,
also in etwa die Perspektive des Busfahrers aufnimmt. Welche Funktion versprechen Sie
sich von dieser Kamera?

4. Werden die Aufnahmen generell gespeichert oder sieht lediglich der Busfahrer �Live-Bil-
der�, um den hinteren Teil des Busses beobachten zu können? Hat der Busfahrer die
Möglichkeit per Knopfdruck eine Speicherung zu veranlassen?

5. Falls die Aufnahmen gespeichert werden:

a) Wie lange werden diese gespeichert?

b) Werden die Aufnahmen lediglich auf einem Datenträger im Fahrzeug gespeichert und
bei Bedarf herangezogen oder z.B. am Ende eines Tages zentral in ein "Archiv" der
SVHI übernommen?

c) Wer hat im Normalfall alles Zugriff auf die gespeicherten Aufnahmen?

6. Gibt es Statistiken mit konkreten Zahlen über Straftaten, die durch die Einführung der Vi-
deoüberwachung zurückgegangen, verhindert oder aufgeklärt werden konnten? Falls ja:
Können Sie uns diese zugänglich machen?

7. In wie vielen Fällen wurden Aufnahmen der Überwachungskameras zur Strafverfolgung
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herangezogen oder von der Polizei angefordert?

8. Wie schätzen Sie die Akzeptanz der Videoüberwachung in den Bussen ein? Gab es bis-
her kritische Stimmen oder Beschwerden gegen diese Anlage?

Für die Beantwortung der Fragen bedanken wir uns im Voraus und verbleiben mit freundlichen
Grüßen

für den Arbeitskreis Vorratsdatenspeicherung, Ortsgruppe Hannover
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